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ОФИЦИАЛЬНО 

 

 

Торгпред РФ: Минску и Москве «не хватает бумаг» для лучшей торговли 

Sputnik 

05.05.2017 

 

Торговый представитель России в Беларуси Константин Артюшин считает, что для более 

активной торговли двум государствам не хватает технических регламентов на некоторые виды 

продукции. 

 

В ходе пресс-конференции в МПЦ Sputnik Артюшин отметил, что за первый квартал 2017 года, по 

данным Белстата, товарооборот между двумя странами вырос на 29,5% в стоимостном выражении, 

при этом экспорт белорусских товаров увеличился на 37,9%, импорт показал рост на 23,5%.  

 

При этом произошел прирост по многим значимым позициям в натуральном выражении, тогда как 

стоимостные параметры снизились из-за мировой конъюнктуры цен.  

 

"Я буду атипичен и скажу, что некоторых бумаг не хватает. Выходит, выбивается из графика 

подготовка некоторых техрегламентов ЕАЭС, а их наличие экстремально важно", — сказал 

Артюшин. 

 

По его словам, отсутствие техрегламентов создает для участников торговли дополнительные 

сложности, так как сторонам необходимо убедиться в безопасности продукции и ее соответствии 

национальным стандартам. Все это замедляет таможенное оформление и приводит к сложностям в 

торговле. 

 

В то же время торгпред выразил мнение, что за 25 лет с момента заключения между Россией и 

Беларусью сперва дипломатических отношений, а затем и подписания договора о свободной 

торговле пройден большой путь.  

 

"Сегодня мы имеем национальные режимы торговли, и это наивысшая форма, наивысшее 

достижение. Мы сняли барьеры с дали жизнь сотням тысяч бизнесов. Это была одна из самых 

главных головных болей, и я считаю, что самое главное, что мы сделали — убрали внутренние 

таможенные барьеры", — сказал Артюшин. 

 

https://sputnik.by/press_video/20170505/1028636486/torgpred-rossii-prokomentiroval-torgovye-

otnosheniya-rb-i-rf.html 

 

Наверх 

 

 

https://sputnik.by/press_video/20170505/1028636486/torgpred-rossii-prokomentiroval-torgovye-otnosheniya-rb-i-rf.html
https://sputnik.by/press_video/20170505/1028636486/torgpred-rossii-prokomentiroval-torgovye-otnosheniya-rb-i-rf.html
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«РЖД Логистика» сделает регулярным несырьевой железнодорожный экспорт 

в Китай 
ТАСС 

05.05.2017 

 

АО "РЖД Логистика" (дочернее общество "Российских железных дорог", РЖД), крупнейший на 

территории СНГ и стран Балтии мультимодальный логистический оператор, выводит сервис 

несырьевого железнодорожного экспорта из России в Китай на регулярную основу - раз в две 

недели. Об этом говорится в сообщении компании. 

 

Первый контейнерный поезд из логистического центра РЖД в Калужской области отправился в 

КНР 5 апреля в рамках пилотного проекта Российского экспортного центра (РЭЦ) по поддержке 

несырьевых экспортоориентированных компаний при транспортировке их грузов в Китай. 

 

Очередная экспортная отправка состоялась 4 мая - из терминала в Ворсино в порт Далянь 

контейнерами были отправлены автомобили Range Rover. Подобный груз транспортируется в 

рамках ускоренного контейнерного сервиса "РЖД Логистики" впервые. Потенциальные грузы для 

экспорта в Китай - российские продукты питания и другие несырьевые товары. 

 

"Как мы и рассчитывали, проект вышел на регулярный график всего через месяц после запуска. 

Очевидно, что "РЖД Логистика" и РЭЦ реализовали востребованный рынком сервис. Наша 

совместная цель до конца года - развить его до возможности консолидации и ритмичной отправки 

в Китай полноценных контейнерных поездов", - отметил генеральный директор "РЖД Логистики" 

Вячеслав Валентик. 

 

Отправка поезда осуществляется из транспортно- логистического центра "Ворсино" через 

пограничный переход Забайкальск и занимает 14 суток. В качестве конечных пунктов прибытия 

определены Далянь и Шилун.  

 

Ориентировочная стоимость доставки универсального 40-футового контейнера до Даляня - $2,6 

тыс., рефрижераторного - от $4,5 тыс. в зависимости от количества заказанных контейнеров в 

сцепе. Отправка универсального 40-футового контейнера до Шилуна обойдется в $3,2 тыс. за 

контейнер. 

 

Работа ведется совместно с РЖД, "Трансконтейнером", "Фрейт Вилладж Ворсино" и китайской 

компанией Sinotrans. Логистическим оператором сервиса выступает "РЖД Логистика". 

 

Станция Ворсино в Калужской области - один из крупнейших железнодорожных узлов 

Центрального региона России, расположенный на пересечении важных транспортных 

магистралей.  

 

К станции примыкает индустриальный парк с крупными производственными и торговыми 

компаниями, потенциально заинтересованными в отправках грузов из КНР в Россию и далее в 

Европу. 
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"РЖД Логистика" создана в 2010 году в рамках развития логистического направления бизнеса 

РЖД. "РЖД Логистика" представлена в России 33 филиалами и обособленными подразделениями, 

пятью дочерними обществами и совместными предприятиями за рубежом. В 2016 году компания 

обработала 56 млн тонн грузов. 

 

http://tass.ru/transport/4234917 

 

Наверх 

 

 

В ЕАЭС стартует единый рынок лекарственных средств 

Евразийская экономическая комиссия 

05.05.2017 

 

6 мая 2017 года, после ратификации странами ЕАЭС нормативной базы регулирования обращения 

лекарств в Союзе, вступает в силу подготовленный Комиссией совместно с государствами-

членами пакет из двадцати шести документов, включая двадцать одно решение Совета ЕЭК, 

четыре решения и одну рекомендацию Коллегии ЕЭК. 

 

«Национальные рынки обращения лекарственных средств пяти государств Евразийского 

экономического союза (ЕАЭС) объединяются и начинают работу в формате единого пространства, 

– заявил член Коллегии (министр) Евразийской экономической комиссии (ЕЭК) Валерий 

Корешков. – Производители стран Союза смогут подавать заявления на регистрацию лекарств и 

выпуск их в обращение по единым процедурам и снизить административные издержки».   

 

Для обычного потребителя изменения на фармацевтическом рынке станут заметны позднее: это 

связано с тем, что от момента подачи досье лекарственного препарата на регистрацию до выпуска 

его в обращение и поступления в продажу проходит от семи до десяти месяцев. 

 

По наднациональным нормам единого рынка будут осуществляться разработка, доклиническое и 

клиническое изучение, контроль качества, регистрация, производство и дистрибьюция 

лекарственных препаратов. «Комиссия совместно с лучшими экспертами пяти государств ЕАЭС 

подготовила все необходимые документы для эффективной работы единого рынка лекарственных 

средств с учетом мирового опыта, – подчеркнул Валерий Корешков. – Они направлены на снятие 

административных барьеров в области производства и допуска лекарств на рынки стран Союза. 

Эти документы позволят обеспечить и своеобразную «санацию» фармацевтического рынка, 

удалив с него лекарственные препараты, эффективность и безопасность которых не полностью 

изучены, а производство не соответствует стандартам надлежащей производственной практики». 

 

На уровне национального регулирования оставлены вопросы администрирования выдачи 

разрешений на проведение доклинических и клинических исследований лекарств; 

ценообразования на лекарственные средства и медицинские изделия; розничной торговли; 

государственных закупок лекарств и иных процедур, связанных с вопросами возмещения затрат в 

сфере обращения лекарств; регулирования медицинской рекламы. 

 

http://tass.ru/transport/4234917
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Предусмотрен переходный период, обеспечивающий плавный переход от национального к 

единому регулированию. Это позволит предотвратить сбои в работе систем здравоохранения 

стран ЕАЭС и поможет производителям лекарственных препаратов максимально комфортно 

адаптироваться к новым требованиям.  

 

В частности, до 31 декабря 2020 года изготовитель имеет право выбирать, по каким правилам 

(национальным или единым) он будет осуществлять регистрацию лекарств. Все лекарственные 

препараты, которые были зарегистрированы по национальным правилам до 31 декабря 2020 года, 

должны пройти перерегистрацию по правилам единого рынка до 31 декабря 2025 года. При подаче 

досье на регистрацию лекарства до 31 декабря 2018 года производитель вправе предоставлять 

вместо сертификата GMP ЕАЭС национальные документы, выданные государствами-членами 

Союза и подтверждающие соответствие его производства требованиям национальных правил 

GMP. 

 

www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/5-05-2017.aspx 

 

Наверх 

 

 

Евразийская экономическая комиссия и Международный союз железных дорог 

подписали меморандум о взаимопонимании 

Евразийская экономическая комиссия 

05.05.2017 

 

5 мая в Париже член Коллегии (министр) по энергетике и инфраструктуре Евразийской 

экономической комиссии Адамкул Жунусов и генеральный директор Международного союза 

железных дорог (МСЖД) Жан-Пьер Лубину подписали Меморандум о взаимопонимании между 

ЕЭК и МСЖД. 

 

Сотрудничество Комиссии с МСЖД станет прочной основой для обмена опытом по вопросам 

повышения конкурентоспособности, экономичности, безопасности железнодорожных перевозок 

грузов и пассажиров, и окажет положительное влияние на дальнейшее развитие интеграционных 

процессов в сфере железнодорожного транспорта в евразийском регионе. Стороны намерены 

осуществлять сотрудничество путем обмена информацией и документами, проведения 

совместных совещаний, выработки предложений по повышению качества услуг и улучшению 

работы железнодорожного транспорта. 

 

«Уверен, что реализация положений Меморандума будет способствовать установлению 

взаимовыгодных связей Евразийской экономической комиссии с организациями-членами 

Международного союза железных дорог, – отметил Адамкул Жунусов. – Я верю, что изучение 

опыта такой уважаемой организации как МСЖД, найдет свое отражение в масштабной работе 

Комиссии по разработке стратегического документа – Плана мероприятий «дорожной карты» по 

выполнению согласованной транспортной политики государств-членов Евразийского 

экономического союза». 

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/5-05-2017.aspx
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Адамкул Жунусов предложил Генеральному директору МСЖД разработать план действий по 

реализации Меморандума и выразил надежду на дальнейшее укрепление взаимопонимания и 

сотрудничества. Жан-Пьер Лубину поддержал инициативу министра ЕЭК.  

 

Справка 

 

Международный союз железных дорог (МСЖД, UIC) – международная неправительственная 

организация, объединяющая национальные железнодорожные компании. Она была создана в 1922 

году на основе французского права, штаб-квартира находится в Париже (Французская 

Республика).  

 

Главная цель МСЖД – содействие продвижению и развитию железнодорожного транспорта на 

глобальном уровне, решение проблем мобильности и устойчивого развития. 

 

В настоящее время организация насчитывает 199 членов. 

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/5-05-2017-1.aspx 

 

Наверх 

 

 

Эксперты Всемирного банка высоко оценили уровень регуляторных реформ в 

России 

Минэкономразвития России 

05.05.2017 

 

«Оценка регулирующего воздействия (ОРВ) – уникальный институт совершенствования 

регуляторики», - заявил директор Департамента оценки регулирующего воздействия 

Минэкономразвития России Вадим Живулин в рамках доклада о результатах работы по 

внедрению ОРВ и подходах к совершенствованию системы нормотворчества на встрече с 

экспертами Всемирного банка, состоявшейся в Вашингтоне. 

 

Вадим Живулин представил механизмы, используемые для улучшения качества нормотворчества, 

рассказал о комплексных решениях по развитию института оценки и применении механизмов ОРВ 

для повышения качества регуляторной среды в целом. 

 

«Мы стараемся снизить нагрузку на бизнес, повысить его роль в процессе принятия 

государственных решений, обеспечить открытость всех процессов работы», - подчеркнул 

представитель Минэкономразвития. 

 

По его словам, российские органы власти, уполномоченные на проведение ОРВ, эксперты и 

научные деятели внесли большой вклад в создание уникального института совершенствования 

регуляторики. 

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/5-05-2017-1.aspx
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«Этот механизм вызывает интерес всего мирового сообщества. Своим опытом и наработками мы 

готовы поделиться как с развивающимися странами, так и с передовыми государствами», - 

отметил Вадим Живулин. 

 

Российские практики совершенствования регуляторной среды вызвали оживленную дискуссию, и 

рассматривались не только как результат заимствования зарубежной системы умного 

регулирования, но и как новый стандарт, рекомендуемый к анализу и применению западными 

коллегами. 

 

Эксперты Всемирного банка дали высокую оценку проведенным регуляторным реформам и 

уровню развития системы ОРВ в России, а также выразили заинтересованность в дальнейшем 

взаимодействии между странами. 

 

http://economy.gov.ru/minec/about/structure/depregulatinginfluence/2017050506 

 

Наверх 

 

 

Кабмин опубликовал отчет о выполнении «майских указов» президента 

ТАСС 

04.05.2017 

 

Правительство РФ опубликовало на своем сайте информацию о результатах выполнения "майских 

указов" президента от 2012 года по 11 направлениям экономической, социальной, оборонной и 

государственной политики. 

 

Соответствующие ведомства привели в отчете показатели своей работы по разработке 

федеральных законов и нормативных актов, а также статистические данные по конкретным 

направлениям. 

 

4 мая президент России Владимир Путин проведет в Кремле совместное заседание 

Государственного совета и Комиссии по мониторингу достижения целевых показателей 

социально-экономического развития страны. Комиссия была сформирована для мониторинга 

выполнения задач, поставленных "майскими указами" главы государства в 2012 году. На 

обсуждение вынесены три блока вопросов: предоставление государственных и муниципальных 

услуг через сеть МФЦ (многофункциональных центров), независимая оценка качества услуг в 

социальной сфере и расселение граждан из аварийного жилья. 

 

Экономика и ЖКХ 

 

Как отмечает правительство в отчете об исполнении указа "О долгосрочной государственной 

экономической политике", за прошедший период был принят ряд федеральных законов и 

правовых актов, направленных на обеспечение стратегического планирования. 

 

http://economy.gov.ru/minec/about/structure/depregulatinginfluence/2017050506
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"В рамках реализации "дорожных карт" национальной предпринимательской инициативы, 

направленных на сокращение количества административных процедур и увеличение качества 

государственного регулирования в области строительства, таможенного администрирования, 

доступа к электросетям, регистрации собственности, поддержки экспорта, оценочной 

деятельности, налогового администрирования, приняты 88 федеральных законов и свыше 470 

правовых актов", - говорится в сообщении. 

 

В рамках выполнения указа "О мерах по обеспечению граждан Российской Федерации доступным 

и комфортным жильем и повышению качества жилищно-коммунальных услуг" правительство 

приняло пакет соответствующих базовых документов. 

 

Также продолжилась работа по ликвидации аварийного жилья. Согласно данным, которые 

приводит кабмин, в 2016 году было расселено 2672,93 тыс. кв. метров, на которых проживали 

169,23 тыс. человек. За 2014-2016 годы расселено 8,04 млн кв. метров, на которых проживали 

513,64 тыс. человек. 

 

Социальная политика 

 

Согласно информации о ходе выполнения указа президента о государственной политике в сфере 

здравоохранения, за 12 месяцев 2016 года смертность в РФ снизилась по сравнению с 

аналогичным периодом 2015 года. В 2016 году были зарегистрированы 14 импортозамещающих 

лекарственных средств, открылись 16 новых фармацевтических заводов, производство 

лекарственных средств увеличилось на 23,75%. 

 

Рождаемость в прошлом году в России снизилась на 2,3% по сравнению с 2015 годом, кабмин 

продолжает работать над стимулирующими мерами в этой области. "Прежде всего это 

материнский (семейный) капитал, ежемесячная денежная выплата на третьего ребенка, 

региональный материнский капитал, бесплатное предоставление земельных участков семьям с 

тремя и более детьми для индивидуального жилищного строительства, увеличение количества 

мест в детских садах", - напомнили в правительстве. 

 

В сфере образования и науки отмечается рост финансирования фундаментальных исследований со 

стороны государства. 

 

В рамках исполнения указа о государственной социальной политике по состоянию на 19 апреля 

2017 года Минтруд России утвердил 1004 профессиональных стандарта. С 1 января 2015 года был 

введен новый порядок формирования пенсионных прав граждан и начисления пенсии в системе 

обязательного пенсионного страхования, предполагающий переход к формированию пенсионных 

прав в относительных величинах (пенсионные коэффициенты). 

 

Армия и ОПК 

 

Правительство также отчиталось о выполнении "майских указов" президента о 

совершенствовании военной службы, а также о развитии Вооруженных сил и модернизации 
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оборонно-промышленного комплекса. Согласно отчету кабмина, по состоянию на 7 апреля 2017 

года выполнено 12 поручений. 

 

В частности, как отмечается в документе, создана концепция разработки, внедрения и развития 

системы управления полным жизненным циклом вооружения, военной и специальной техники, 

одобренная Военно-промышленной комиссией при правительстве. При этом организации ОПК 

реализуют семь пилотных проектов по созданию системы управления полным жизненным циклом 

ряда образцов оружия и техники. Созданный в 2012 году Фонд перспективных исследований 

завершил работу над 12 проектами, по 52 были заключены договоры на их реализацию. 

 

"Указанные проекты направлены на создание ключевых элементов вооружения, военной и 

специальной техники нового поколения, которые станут основой отечественной системы 

вооружения на рубеже 2025-2030 годов. В рамках реализуемых фондом проектов получено 69 

результатов интеллектуальной деятельности", - отмечают в кабмине. 

 

Кроме того, в соответствии с решением президента об увеличении численности военнослужащих 

по контракту, по состоянию на 1 января 2017 года укомплектовано 383,8 тыс. воинских 

должностей. 

 

Госуправление и межнациональное согласие 

 

Правительство в своем отчете отмечает, что в ходе совершенствования системы государственного 

управления были приняты ряд законов о повышении качества госуслуг и расширении сети МФЦ. 

"В настоящее время услуги по регистрации недвижимости, регистрации по месту жительства, 

услуги в сфере миграционного учета доступны в МФЦ практически на всей территории 

Российской Федерации", - говорится в документе. 

 

По данным мониторинга развития сети МФЦ, по состоянию на 1 марта 2017 года на территории 

Российской Федерации было создано 2777 МФЦ, 10214 территориально обособленных 

структурных подразделений, 312 офисов на базе привлекаемых организаций. В них по всей стране 

работают свыше 33 тыс. универсальных специалистов. 

 

В 2016 году количество граждан, использующих механизм получения государственных и 

муниципальных услуг в электронной форме, составило 31,7 млн человек, что на 56% больше, чем 

в 2015 году (20,2 млн человек в 2015 году, 11,5 млн человек в 2014 году). 

 

В конце 2016 года была утверждена госпрограмма "Реализация государственной национальной 

политики". Общий объем расходов средств федерального бюджета на ее реализацию до 2025 года 

составит 25,98 млрд рублей, в том числе в 2017 году - 2,499 млрд рублей. 

 

"Государственная программа станет ориентиром для субъектов Российской Федерации при 

разработке региональных государственных программ и будет корректироваться по результатам ее 

реализации с учетом динамики социальных, экономических и этнокультурных процессов" - 

говорится в отчете. 

Внешняя политика 
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Как отмечает кабмин, в ходе выполнения указа о внешнеполитическом курсе РФ формируется 

обширный массив нормативных правовых актов, охватывающих весь спектр направлений 

внешнеполитической деятельности, включая законы о ратификации международных договоров, 

программы международной направленности, иные директивные документы в области внешней 

политики, принятые на федеральном и ведомственном уровнях. 

 

"Правительством Российской Федерации принята Концепция укрепления ресурсного и кадрового 

потенциала системы Министерства иностранных дел Российской Федерации, Министерства 

экономического развития Российской Федерации и Федерального агентства по делам Содружества 

Независимых Государств, соотечественников, проживающих за рубежом, и по международному 

гуманитарному сотрудничеству", - говорится в отчете. 

 

http://tass.ru/politika/4230787 

 

Наверх 

 

 

Бренд «Сделано в России» получит дополнительную поддержку 

Известия 

03.05.2017 

 

Бренд «Сделано в России» получит поддержку. Фонд «Росконгресс» и АО «Российский 

экспортный центр» подписали соглашение о сотрудничестве в области маркетингового 

продвижения российского экспорта, бизнеса, спорта, туризма, культуры и образования. 

 

Стороны договорились об объединении усилий для маркетинговой поддержки отечественных 

производителей и брендов и формирования их позитивного образа за рубежом. В частности, 

российские компании смогут принимать участие в зарубежных выставках. 

 

http://izvestia.ru/news/699611 

 

Наверх 

 

 

РЭЦ стал агентом Правительства по компенсации части затрат экспортеров на 

транспортировку продукции 

Российский экспортный центр 

03.05.2017 

 

Правительство Российской Федерации опубликовало постановление от 26 апреля 2017 года №496, 

согласно которому Российский экспортный центр начинает исполнять функции агента 

Правительства по вопросам предоставления субсидии российским организациям на компенсацию 

части затрат на транспортировку продукции на основании заключенного с Министерством 

промышленности и торговли Российской Федерации агентского договора. РЭЦ будет 

http://tass.ru/politika/4230787
http://izvestia.ru/news/699611
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взаимодействовать с Минпромторгом России по заключению соглашений и контролю над 

распределением упомянутых субсидий.  

 

Перечень документов для заинтересованных экспортеров определен в правилах предоставления 

субсидии, которые являются приложением к Постановлению. 

 

По вопросам получения субсидии можно обращаться к Шарафану Антону Сергеевичу, эксперту 

по администрированию субсидии по транспортировке РЭЦ, e-mail: sharafan@exportcenter.ru и 

Зазулинской Марии Вадимовне, директору по отраслевому развитию экспорта РЭЦ, e-mail: 

Zazulinskaya@exportcenter.ru. 

 

https://www.exportcenter.ru/news/rets-stal-agentom-pravitelstva-po-kompensatsii-chasti-zatrat-

eksporterov-na-transportirovku-produkts/?navNum=1&page=1 

 

Наверх 

 

 

Решение о разработке концепции налогообложения электронной торговли в 

ЕАЭС принял Консультативный комитет по налоговой политике и 

администрированию ЕЭК 

Евразийская экономическая комиссия 

03.05.2017 

 

Изменения и дополнения в Договор о Евразийском экономическом союзе (ЕАЭС) и Протокол о 

порядке взимания косвенных налогов и механизме контроля за их уплатой при экспорте и импорте 

товаров, выполнении работ, оказании услуг рассматривались на заседании Консультативного 

комитета по налоговой политике и администрированию при Евразийской экономической 

комиссии (ЕЭК). 

 

Руководители и эксперты уполномоченных государственных органов, курирующих вопросы 

налоговой политики Союза, представители бизнеса и научного сообщества обсудили вопросы 

прямого и косвенного налогообложения и информационного обмена между налоговыми органами 

государств-членов. Особое внимание было уделено обсуждению подходов к налогообложению 

электронной торговли в ЕАЭС.  

 

Открывая работу Консультативного комитета, директор Департамента финансовой политики ЕЭК 

Тигран Давтян обратил внимание на необходимость сближения норм и принципов налогового 

администрирования государств ЕАЭС. 

 

На заседании одобрена идея унификации структуры и индивидуализации регистрационных 

номеров заявлений о ввозе товаров и уплате косвенных налогов, присваиваемых налоговыми 

органами стран Союза при импорте товаров. Цель унификации – упрощение администрирования 

путем создания интегрированной базы данных заявлений. «Введение нумерации позволит снизить 

издержки для бизнес-сообщества на проведение контрольных функций и ускорить 

https://www.exportcenter.ru/news/rets-stal-agentom-pravitelstva-po-kompensatsii-chasti-zatrat-eksporterov-na-transportirovku-produkts/?navNum=1&page=1
https://www.exportcenter.ru/news/rets-stal-agentom-pravitelstva-po-kompensatsii-chasti-zatrat-eksporterov-na-transportirovku-produkts/?navNum=1&page=1
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документооборот при представлении налогоплательщиками этих заявлений», – отметил директор 

Департамента финансовой политики ЕЭК Тигран Давтян. 

 

С целью совершенствования Соглашений (Конвенций) об избежании двойного налогообложения и 

предотвращении уклонения от уплаты налогов на доход и капитал в рамках государств ЕАЭС 

члены Консультативного комитета приняли решение проанализировать международный опыт и 

подготовить рекомендации по ряду тем. Среди них – правоприменительная практика 

международных налоговых соглашений относительно постоянного представительства, 

фактического владельца, взаимосогласительной процедуры; практика автоматического обмена 

информацией на основе единого стандарта (CRS); влияние мероприятий Организации 

экономического сотрудничества и развития по противодействию размыванию налогооблагаемой 

базы и выводу прибыли из-под налогообложения (План BEPS) на применение налоговых 

соглашений и т.д. 

 

Участники заседания утвердили систему мониторинга обмена информацией для налоговых целей 

между налоговыми органами государств-членов по запросу и собственной инициативе. Были 

рассмотрены предложения по внесению изменений и дополнений в Протокол об обмене 

информацией в электронном виде между налоговыми органами стран Союза об уплаченных 

суммах косвенных налогов от 11 декабря 2009 года и Приложения № 2 и № 3 к нему. 

 

Принято решение о разработке концепции налогообложения электронной торговли в ЕАЭС. 

«Дальнейшая цифровизация экономики неизбежна, – уверен Тигран Давтян. – Нам необходимо 

уже сегодня создавать правила игры, обеспечивающие создание условий для справедливой 

конкуренции и снижения административных издержек, ухода от налоговых барьеров и прочих 

препятствий на пути свободного перемещения товаров и услуг». Проект документа будет 

подготовлен Департаментом финансовой политики ЕЭК совместно со странами Союза. 

Предполагается, что будет создан гармонизированный механизм налогообложения электронной 

торговли товарами, налажен обмен информацией между налоговыми и таможенными органами по 

отслеживанию товарных потоков.  

 

Как рассказал ответственный секретарь Консультативного комитета Нурматбек Мамбеталиев, 

подробнее вопросы электронной коммерции планируется обсудить на международном бизнес-

форуме «Взимание косвенных налогов по электронным услугам», который состоится в Минске. 

Организатором мероприятия выступит белорусская сторона совместно с ЕЭК. 

 

Следующее заседание Консультативного комитета пройдет осенью 2017 года в Кыргызской 

Республике. 

 

Справка 

 

Консультативный комитет по налоговой политике и администрированию создан решением 

Коллегии ЕЭК от 15 марта 2012 года № 13. Это консультативный орган Комиссии по вопросам 

налоговой политики, совершенствования механизма взимания налогов во взаимной торговле в 

соответствии с разделом XVII Договора о ЕАЭС. К компетенции Консультативного комитета 

также относится проведение консультаций по вопросам разработки и реализации программ и 
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проектов государств Союза в сфере налоговой политики и администрирования. Председатель 

Консультативного комитета – член Коллегии (министр) по экономике и финансовой политике 

ЕЭК Тимур Жаксылыков. 

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/3-05-2017-1.aspx 

 

Наверх 

 

 

Определены направления развития сотрудничества в сфере АПК для бизнеса 

стран ЕАЭС 

Евразийская экономическая комиссия 

02.05.2017 

 

Вопросы стимулирования и развития агропромышленного производства обсудили участники 

круглого стола «Перспективы импортозамещения в агропромышленном комплексе государств-

членов Евразийского экономического союза (ЕАЭС)». Мероприятие было организовано 

Евразийской экономической комиссией (ЕЭК) с участием Комиссии по агропромышленному 

комплексу Российского союза промышленников и предпринимателей и Международного 

Конгресса промышленников и предпринимателей. 

 

Директор Департамента агропромышленной политики ЕЭК Станислав Бубен в приветственной 

речи выразил уверенность в том, что для стран Евразийского экономического союза весьма 

актуально проведение политики импортозамещения в чувствительных сферах с учетом 

социальной значимости отрасли и необходимости насыщения внутреннего рынка собственной 

качественной и доступной продукцией. «Решения этих задач можно добиться на основе 

использования лучших достижений науки и передового опыта, стимулирования 

конкурентоспособного отечественного производства, трансферта технологий и инноваций», – 

сказал Станислав Бубен.  

 

Сегодня 61% общего объема товарооборота стран ЕАЭС составляет импорт. Как правило, это те 

товары, которые могут быть произведены на территории Союза. В денежном выражении на 

закупку продукции тратится порядка 26,5 млрд долл. США, для сравнения, общегодовой объем 

государственной поддержки всех стран-участниц практически в три раза меньше. 

 

К примеру, по такой мелкой, казалось бы, позиции, как ягоды (малина, смородина, клюква и т.д.), 

ЕАЭС в 2016 году импортировал продукции на 426 млн долл. США. Это в 20 раз больше, чем 

расходы Кыргызской Республики на весь АПК за один год. 

 

Мяса различных видов в Союз было завезено на 1,9 млрд долл. США, что практически в два раза 

больше всех бюджетных расходов Казахстана на сельское хозяйство за 2015 год. 

 

Ликеров и прочих спиртовых настоек было импортировано на 664 млн долл. США, это в три раза 

больше, чем пятилетний бюджет Армении на сельское хозяйство. 

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/3-05-2017-1.aspx
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Участники круглого стола обсудили возможности для изменения ситуации. Вопросы 

импортозамещения в АПК в первую очередь рассматривались как стимул повышения 

конкурентоспособности сельхозпродукции и продовольствия. Было отмечено, что необходимы 

обновление и качественное улучшение отечественных средств сельскохозяйственного 

производства и материально-технических ресурсов; модернизация и поступательный переход к 

элементам инновационного развития отрасли; диверсификация производства, в том числе 

посредством внедрения технологий глубокой и комплексной переработки продовольственного 

сырья.  

 

Также были озвучены предложения по формированию и реализации кооперационных проектов, 

направленных на углубление интеграции в сфере развития производства пищевых 

микроингредиентов в ЕАЭС. Например, открытие совместных производств по выпуску 

комплексных пищевых добавок, белковых продуктов, протеинов животного и растительного 

происхождения, соевых и пшеничных волокон (клечатка, отруби пшеничные) и т.д.  

 

Особое внимание было уделено возможности объединения представителей малого и среднего 

бизнеса – производителей продовольственных товаров стран Союза в единую сеть, создание для 

них благоприятных сбытовых условий.  

 

Рассмотрены реализуемые кооперационные проекты и предложены новые механизмы и 

инструменты по разработке импортозамещающих межгосударственных проектов и дальнейшему 

созданию благоприятных условий для интеграции. Например, развитие товаропроводящей 

системы путем расширения инфраструктуры хранения, транспортировки, сортировки, фасовки, 

упаковки и т.д.    

 

В мероприятии приняли участие руководители профильных отраслевых министерств стран Союза, 

крупнейших ассоциаций, союзов и компаний по производству и переработке 

сельскохозяйственной продукции, ведущих торговых и оптово-розничных сетей десяти стран, в 

том числе Италии, Ирана, Вьетнама, Узбекистана, а также международных организаций.  

 

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/2-05-2017.aspx 

 

Наверх 

 

 

  

http://www.eurasiancommission.org/ru/nae/news/Pages/2-05-2017.aspx
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СОБЫТИЯ 

 

 

Лучшие инвестиционные практики обсудят на выездной сессии ПМЭФ в Уфе 

Российский экспортный центр 

03.05.2017 

 

11 мая 2017 года в Уфе пройдет выездная сессия Петербургского международного экономического 

форума «Регионы России: новые точки роста», организатором которой выступает Фонд 

«Росконгресс» совместно с Агентством стратегических инициатив и Российским экспортным 

центром. 

 

Ключевая тема дискуссий — привлечение инвестиций в реальный сектор экономики. Участникам 

сессии предстоит разобраться в существующих глобальных трендах, а также обсудить механизмы 

поддержки развития промышленности и ее интеграции в международную экономику. 

 

К участию в мероприятии приглашены представители органов власти, руководители бизнес-

структур, ведущие российские эксперты в области инвестиций, а также представители 

общественности и СМИ. 

 

Петербургский международный экономический форум пройдет 1—3 июня 2017 года в Санкт-

Петербурге. В этом году мероприятия Форума будут объединены девизом «В поисках нового 

баланса в глобальной экономике».   

 

Аккредитация СМИ открыта до 10 мая 2017 года по ссылке: 

 

https://events.forumspb.com/s-registration/ufa 

 

Телефон для справок по вопросам аккредитации СМИ: +7 (812) 406 7709 

 

Место проведения: Республика Башкортостан, г. Уфа, ул. Цюрупы, д. 7, отель Sheraton Ufa   

 

https://www.exportcenter.ru/news/luchshie-investitsionnye-praktiki-obsudyat-na-vyezdnoy-sessii-pmef-

v-ufe/ 

 

Наверх 

 

 

  

https://www.exportcenter.ru/news/luchshie-investitsionnye-praktiki-obsudyat-na-vyezdnoy-sessii-pmef-v-ufe/
https://www.exportcenter.ru/news/luchshie-investitsionnye-praktiki-obsudyat-na-vyezdnoy-sessii-pmef-v-ufe/
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КОМПАНИИ 

 

 

Продавая импортный товар в Беларусь, российская фирма использует нулевую 

ставку НДС 

Audit-it.ru 

05.05.2017 

 

В письме от 12.04.17 № 03-07-13/1/21711 (https://www.audit-it.ru/law/account/907339.html) Минфин 

рассказал о применении НДС российской организацией при реализации в Республику Беларусь 

товаров, ранее приобретенных на территории иностранного государства. 

 

Нулевая ставка НДС применяется при экспорте товаров с территории одного государства-члена 

Евразийского экономического союза (ЕАЭС) на территорию другого государства-члена ЕАЭС 

налогоплательщиком государства-члена ЕАЭС, с территории которого вывезены товары, при 

представлении в налоговый орган определенных документов. 

 

Таким образом, налогообложение НДС операций по реализации в РБ товаров, в том числе ранее 

приобретенных на территории иностранного государства и выпущенных в свободное обращение 

на территории РФ, производится по нулевой ставке при условии представления в налоговые 

органы необходимых документов. 

 

При этом при реализации в Республику Беларусь указанных товаров российской организации 

следует выставлять счета-фактуры с указанием страны происхождения товаров и номеров 

таможенных деклараций, на основании которых товары ввозились на территорию РФ. 

 

Если товары, приобретаемые российской организацией на территории иностранного государства, 

реализуются в РБ без их ввоза на территорию РФ, то местом реализации товаров территория РФ 

не признается и, соответственно, реализация таких товаров не признается объектом 

налогообложения НДС. При этом счета-фактуры не составляются. 

 

https://www.audit-it.ru/news/account/905764.html 

 

Наверх 

 

 

Подмосковная компания представила косметическую продукцию в Иране 

Экспортеры России 

05.05.2017 

 

С 24 по 27 апреля 2017 года Фондом поддержки внешнеэкономической деятельности Московской 

области было организовано участие ООО ТК «Красная линия» в 24-ой Международной выставке 

«IRAN BEAUTY & CLEAN», г. Тегеран, Исламская Республика Иран. Организатор выставки – 

компания «Samee Paad Novin Co». 

https://www.audit-it.ru/law/account/907339.html
https://www.audit-it.ru/news/account/905764.html
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Выставка «IRAN BEAUTY & CLEAN» - это ежегодное мероприятие индустрии красоты, 

посвященное косметике и туалетным принадлежностям, парфюмерии, парикмахерским, салонам 

красоты, маникюру и аксессуарам, упаковке и производителям соответствующего оборудования и 

материалов. В 2017 году выставка отмечает свое 24-летие и вызывала интерес, как 

профессионалов, так и широкой общественности. На площади более 15000 кв. м были собраны 427 

компаний – экспонентов из 16 стран (КНР, Россия, Италия, Турция, Южная Корея, Франция, ФРГ, 

Польша, ОАЭ, Испания, Индия, Швейцария, Малайзия, Республика Беларусь, Таиланд, 

Великобритания) Данная выставка очень актуальна в текущих условиях благодаря возможности 

участия в глобальных производственно-сбытовых цепочках, организации обмена опытом и 

взаимодействия с крупными международными компаниями. Влияние выставки «IRAN BEAUTY & 

CLEAN» распространяется не только на страны Ближнего Востока и Персидского залива, но 

выходит далеко за пределы региона, предлагая тысячам потенциальных покупателей последние 

тенденции в индустрии красоты и безграничные возможности для бизнеса в Африке и в Юго-

Восточной Азии. 

 

 
 

Программа включила в себя выставочную экспозицию с площадками для В2В встреч и 

переговоров, всего прошло более 20 встреч и переговоров между представителями ООО ТК 

«Красная линия» и иностранными участниками. Продукция компании «Красная линия» 

представленная на стенде, пользовалась большим спросом у посетителей выставки «IRAN 

BEAUTY & CLEAN». Более двух десятков тысяч посетителей стали гостями стенда подмосковных 



19 

 

Обзор СМИ 

 1 – 7 мая 2017 года 

производителей косметики. «Все известные участники индустрии красоты проявляют большой 

интерес к быстро растущему потенциалу, теперь уже доступного рынка Ирана, рассматривая его – 

как, новую точку входа на рынки стран Персидского залива. По единодушному мнению экспертов 

- Иран, с его 80 миллионным населением, 55% которого моложе 30 лет, является растущим, 

динамично развивающимся рынком. Будучи вторым по величине рынком индустрии красоты на 

Ближнем Востоке после Саудовской Аравии и седьмым по величине в мире, Иран представляет 

потенциал для косметических брендов со всех уголков земного шара: общий объем рынка красоты 

в стране по данным 2017 года, оценивается в $ 5 млрд.  

 

Учитывая все эти условия, решение компании «Красная линия» сосредоточиться на иранском 

направлении - очень своевременно и актуально. Участие в выставке дало высокий положительный 

эффект, благодаря которому компания «Красная линия» получила возможность присутствия на 

рынке Ирана посредствам официального представителя компании и заключения двух экспортных 

контрактов - комментирует заместитель директора Фонда поддержки внешнеэкономической 

деятельности, Олег Кондрашин. Данное мероприятие – это пример реальной помощи, которую 

Фонд поддержки внешнеэкономической деятельности Московской области оказывает экспортно-

ориентированным субъектам малого и среднего предпринимательства Подмосковья». 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5195/ 

 

Наверх 

 

 

Компании из Московской области посетили Узбекистан 

Экспортеры России 

05.05.2017 

 

Фонд поддержки внешнеэкономической деятельности Московской области при содействии 

Торгового представительства Российской Федерации в Республике Узбекистан и Торгово-

промышленной палаты Республики Узбекистан 29 по 31 марта 2017 года провел бизнес-миссию 

представителей малого и среднего предпринимательства в Республику Узбекистан. Оператором 

бизнес-миссии выступила Консалтинговая компания «Деларей». 

 

Целью мероприятия являлось расширение торгово-экономических отношений между Московской 

областью и Республикой Узбекистан, поиск партнеров по сбыту продукции предприятий 

Подмосковья. 

 

Участие в бизнес-миссии приняли компании «Спасский и Партнеры» (Производство пряностей и 

приправ, ингредиентов для пищевой промышленности, в том числе маринадов, комплексных 

пищевых добавок, соусов, стабилизирующих систем, функциональных добавок, посолочных 

смесей, таухмасс, консервантов, вкус ароматических добавок, стартовых культур, пищевых 

красителей в соответствии с ГОСТ Р ИСО 22000-2007 (ХАССП)); «Воплощение» (производство 

пищевого и упаковочного оборудования, оборудования для переработки овощей и фруктов); 

«Канонфарма» (производство фармацевтической продукции). 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5195/
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Общее руководство и организацию бизнес – миссии осуществлял – заместитель директора Фонда 

поддержки внешнеэкономической деятельности Московской области Кондрашин О.В. 

 

В рамках бизнес-миссии состоялось посещение 2 выставок: WorldFood Uzbekistan – 2017 и 

AgroWorld Uzbekistan – 2017. 

 

Выставка World Food Uzbekistan – это крупнейшая в Узбекистане продовольственная выставка. 

AgroWorld Uzbekistan - это одно из наиболее крупных мероприятий международного уровня, в 

подготовке и проведении которого активное участие принимают Министерство сельского и 

водного хозяйства Республики Узбекистан, Ассоциация фермерских хозяйств Узбекистана и 

другие государственные структуры, ассоциации, посольства зарубежных стран. 

 

За период посещения выставки участники бизнес - миссии получили возможность личного 

общения с руководящим составом ведущих производителей отрасли, получить полное 

представление о последних тенденциях на аграрном рынке и пищевой промышленности в 

Республике Узбекистан, и приобрести новые деловые контакты и договоренности. 

 

 
В этот же день была организована встреча участников бизнес-миссии с сотрудниками Торгового 

представительства Российской Федерации в Республике Узбекистан. В ходе встречи заместитель 

Торгового представителя РФ в РУ Покровский Л.Г. ознакомил участников бизнес-миссии с 

особенностями ведения внешнеэкономической деятельности на территории Республики 

Узбекистан. Обсуждались вопросы торгового партнерства, приоритетных экспортных 

направлений, конвертации валюты при совершении экспортных сделок, юридической защиты от 

подделки брендов. 

 

По окончании встречи, участники бизнес-миссии обменялись контактами с экспертами Торгового 

представительства РФ в РУ и достигли договоренности о поддержке и оказания консультаций с их 

стороны. 

 

В рамках второго дня миссии участники посетили Узбекско–Российский бизнес–форум и 

кооперационную биржу в Торгово-промышленной палате Республики Узбекистан. 
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Данный Форум проходил в ТПП Республики Узбекистан, во время торжественного открытия 

Форума, с узбекской стороны с приветственным словом выступила заместитель Председателя 

ТПП Республики Узбекистан Н.Ш. Дадаханова, с российской стороны – заместитель директора 

Фонда поддержки внешнеэкономической деятельности Московской области О.В. Кондрашин. 

 

Для участников и гостей Форума представители малого и среднего бизнеса Подмосковья провели 

презентации своих компаний. Во время деловой встречи также обсуждались вопросы взаимного 

сотрудничества по укреплению взаимодействия между предпринимателями двух стран. 

 

После Форума была проведена кооперационная биржа (В2В встречи и переговоры с 

потенциальными партнёрами) с участием предпринимателей двух стран. Всего в бирже контактов 

приняло участие более 20 узбекских компаний. 

 

Программа третьего дня включала выездные встречи на узбекских предприятиях. При содействии 

Торгово-промышленной палаты Республики Узбекистан были организованны выезды участников 

бизнес-миссии на следующие узбекские предприятия: «Дори-Дармон», «Саломатлик – А», «Grand 

cross medical», «АТМ Фарм», «Акселий», «Шаршара», «Теген», «Progress – Parranda», «Мастер 

деликатесов», - ООО «Rozmetov Z.M.», «Азия Фарм», «Оптовик Юни Трейд», «АЛ – Фаттон 

Барака Фарм», НПО «Вакцина», «Демо Фарм Групп». 

 

 
 

Участники бизнес-миссии провели переговоры с участием более 20 узбекских компаний, 

осуществили выезды на 15 узбекских предприятий. По предварительным итогам бизнес – миссии, 

планируется подписание 5 экспортных контрактов. 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5194/ 

 

Наверх 

 

 

  

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5194/
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РЕГИОНЫ 

 

 

Приморские домостроители показали себя в Южной Корее 

Экспортеры России 

05.05.2017 

 

Предприниматели Приморья приняли участие в международной строительной выставке MBC 

ConstructionEXPO 2017, которая прошла в Республике Корея. 

 

Бизнес-миссию организовал Центр развития экспорта Приморья при поддержке краевой 

Администрации. 

 

Представители приморского строительного бизнеса в рамках выставки всего за два дня возвели 

двухэтажный дом и презентовали постройку посетителям под лозунгом «Быстро. Легко. Удобно».  

 

Как сообщают специалисты Центра развития экспорта, результатом работы на выставке также 

стало подписание контрактов компаниями ООО «ЛИКИЕН» и ООО «ГК Эталон». 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5191/ 

 

Наверх 

 

 

Реестр экспортеров мясной продукции в Азербайджан и Абхазию пополнится 

двумя кубанскими предприятиями 

Коммерсантъ 

05.05.2017 

 

По результатам проводившихся в течение апреля ветеринарно-санитарных обследований 

специалистами регионального Россельхознадзора и управления ветеренарии Краснодарского края 

на предмет наличия условий для экспорта готовой мясной продукции и полуфабрикатов 

соответствующими необходимым требованиям признаны ЗАО «МПК Динской» и ООО «Торес» 

(Туапсинский район).  

 

На сайте Россельхознадзора сообщается, что ЗАО «МПК Динской» проверялось на соответствие 

условиям вывоза готовой мясной продукции в Республику Азербайджан и Республику Абхазию. 

Производимые ООО «Торес» мясные полуфабрикаты признаны соответствующими условиям для 

экспорта в Абхазию.  

 

В отношении обоих предприятий составлены акты соответствия нормам и требованиям 

государств-импортеров, а также выполнения требований законодательства России и ЕАЭС.  

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5191/
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Сведения о результатах обследования размещены в ГИС «Цербер» и проверяются специалистами 

Россельхознадзора в Москве, после чего предприятия будут включены в реестр экспортеров. 

 

https://www.kommersant.ru/doc/3289805 

 

Наверх 

 

 

РЭЦ и Министерство экономики Республики Татарстан заключили 

соглашение о поддержке экспортеров АПК 

Glasnarod.ru 

04.05.2017 

 

РЭЦ и Министерство экономики Республики Татарстан заключили соглашение о создании 

пилотного центра консультационной поддержки экспорта продукции АПК. Он будет работать на 

базе уже действующего Центра координации поддержки экспортно ориентированных субъектов 

малого и среднего предпринимательства Республики Татарстан. 

 

По условиям соглашения, в 2017 году Центр будет проводить мероприятия по поддержке экспорта 

продукции АПК. Среди таких мероприятий выделяются обучающие семинары, прямые и 

«реверсные» бизнес-миссии за рубеж с целью дальнейшего продвижения продукции АПК 

Республики на внешние рынки. Особое внимание будет уделяться содействию участия компаний 

АПК Татарстана в международных выставочно-ярмарочных мероприятиях. 

 

В случае успешной реализации пилотного проекта по решению Минсельхоза России подобные 

центры могут появиться по всей стране. 

 

Инициатива реализована в рамках Сводного плана приоритетного проекта «Экспорт продукции 

АПК», одного из основных направлений стратегического развития Российской Федерации 

«Международная кооперация и экспорт», утвержденного президиумом Совета при Президенте 

Российской Федерации по стратегическому развитию и приоритетным проектам. 

 

Наталья Минаева, руководитель проекта по работе с региональной инфраструктурой поддержки 

экспорта РЭЦ отметила, что «со стороны иностранных компаний увеличивается спрос на 

российскую продукцию АПК: запрос вьетнамской компании на российскую мясную продукцию, 

запрос компании из Анголы на покупку оборудования для АПК ферм, запросы из Болгарии на 

покупку российского подсолнечного масла, зерна и пшеницы. При этом большой пласт 

российских производителей не знает о своей востребованности, не умеет и боится экспортировать. 

В первую очередь, это касается сектора МСП. Центры призваны осуществлять поддержку на 

местах и решать проблемы экспортеров, при этом используя индивидуальный подход к каждому». 

 

Центр поддержки экспорта Республики Татарстан организует участие субъектов малого и 

среднего предпринимательства в международных выставках различного формата, предлагает 

предпринимателям представлять свою продукцию на зарубежных рынках и оказывает содействие 

в поиске потенциальных партнеров.  

https://www.kommersant.ru/doc/3289805


24 

 

Обзор СМИ 

 1 – 7 мая 2017 года 

 

Более подробную информацию об услугах Центра поддержки экспорта РТ можно получить на 

сайте http://export-rt.ru 

 

http://glasnarod.ru/rossiya/respublika-tatarstan/82901-recz-i-ministerstvo-ekonomiki-respubliki-tatarstan-

zaklyuchili-soglashenie-o-podderzhke-eksporterov-apk 

 

Наверх 

 

 

Волгоградская область расширяет контакты с торговыми 

представительствами РФ за рубежом 

Riac34.ru 

04.05.2017 

 

Белоруссия, Китай, Иран, Германия и Казахстан – такова география предстоящих бизнес-миссий 

представителей малого и среднего бизнеса, которые на 2017 год запланировал Центр поддержки 

экспорта Волгоградской области. Цель деловых визитов – презентация своей продукции 

потенциальным иностранным партнерам, поиск новых рынков сбыта. 

 

Представители Воолгоградской области приняли участие в работе «Биржи бизнес-контактов» - 

ежегодном мероприятии, которое проводит Минэкономразвития России с целью поиска новых 

иностранных партнеров для российских экспортеров. 

 

Руководитель Центра поддержки экспорта Виктория Афанасова провела переговоры с торговыми 

представителями России в Казахстане, Беларуси, Иране, Китае, Германии, Монголии, Индонезии 

и Чехии.  

 

Темами обсуждения стали деловые визиты волгоградских компаний в зарубежные страны, 

запланированные на этот год, перспективы сотрудничества торговых представительств РФ с 

Центром поддержки экспорта, поиск иностранных партнеров для экспортно-ориентированных 

предприятий региона. 

 

В настоящее время Волгоградская область осуществляет внешнеэкономические связи со 121 

странами мира и занимает 3-е место в ЮФО по объемам внешней торговли. В 2016 году 

внешнеторговый оборот региона составил более 1,9 млрд долларов США, из них свыше 1, 3 млрд 

– показатель объема экспорта. 

 

На расширенной встрече с предпринимателями губернатор Волгоградской области Андрей 

Бочаров поставил перед экономическим блоком задачу: предложить дополнительную поддержку 

экспортно-ориентированным предприятиям.  

 

В 2017 году, благодаря соглашению, заключенному с Российским экспортным центром, регион 

привлек 12 млн рублей. Эти средства будут направлены на организацию бизнес-миссий за рубеж, 

http://glasnarod.ru/rossiya/respublika-tatarstan/82901-recz-i-ministerstvo-ekonomiki-respubliki-tatarstan-zaklyuchili-soglashenie-o-podderzhke-eksporterov-apk
http://glasnarod.ru/rossiya/respublika-tatarstan/82901-recz-i-ministerstvo-ekonomiki-respubliki-tatarstan-zaklyuchili-soglashenie-o-podderzhke-eksporterov-apk
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участие волгоградских экспортеров в крупнейших российских и международных выставках, 

обучение предпринимателей ведению экспортной деятельности. 

 

http://riac34.ru/news/81235/ 

 

Наверх 

 

 

Индийский бизнес заинтересовался томскими бизнес-идеями 
Экспортеры России 

03.05.2017 

 

В апреле наступила знаменательная дата - 70 лет с момента установления российско-индийских 

отношений. К юбилею была приурочена миссия Томской торгово-промышленной палаты в эту 

страну, о результатах которой рассказал директор регионального центра поддержки экспорта, 

входящего в Томскую ТПП, Александр Беляев. 

 

- Александр Николаевич, Индия для Томской области - это новый торговый партнер? Как 

развивались отношения раньше? 

 

- Вы уже упомянули о 70-летии установления отношений между нашими странами, и весь 2017 

год проходит под эгидой этого юбилея. Индия будет официальным партнером Петербургского 

экономического форума, будет встреча первых лиц государств, состоятся заседания 

межправкомиссий, в свете чего особо приветствуются реальные деловые контакты регионов 

России и индийского бизнеса. 

 

Так получилось, что Томская область - один из немногих регионов России, который не к юбилею 

стал налаживать контакты с этой страной. Для нас это целенаправленная работа, которой мы 

занимается на протяжении шести лет. Однако в этом году впервые индийская сторона сделала нам 

предложение выступить оператором российской делегации на третьем форуме Global Exhibition of 

Services. Это национальный индийский форум, который проходил недалеко от Дели, в большом 

штате Уттар-Прадеш, где проживают больше 180 млн человек - это больше, чем население всей 

России. 

 

- Можно ли подробнее рассказать о мероприятии, в котором вы участвовали? 

 

- Ранее эту выставку открывал премьер-министр, теперь она проходит под эгидой президента 

Индии. Выставка оказалась довольно представительной: она объединила не только индийские 

компании, но и многие индийские штаты, которые были представлены руководителями 

правительств либо корпораций развития. Кроме того, официальным партнером выставки выступил 

Китай, было несколько делегаций из африканских стран. 

 

Оказалось так, что официальная делегация от России была одна, и ее организатором выступила 

Томская торгово-промышленная палата. В делегацию вошли представители 14 компаний, причем 

http://riac34.ru/news/81235/
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не только томских - были также представители компаний Кемеровской области, Краснодарского 

края и Петербурга. 

 

Поскольку речь идет о выставке услуг, то из Томской области мы пригласили компании, которые 

потенциально могли бы найти партнеров по продвижению на индийский рынок именно своих 

услуг либо заинтересованы в развитии иного сотрудничества с индийской стороной. В первую 

очередь это частные медицинские компании - три медицинские клиники. С нами ездили 

представители холдинга DI Group, который управляет сетью футбольных школ "Юниор" - это уже, 

наверное, крупнейшая франчайзинговая сеть детских футбольных школ в мире. Также мы 

представили в Индии торговую марку мороженого "33 пингвина" - один из самых динамичных 

франчайзинговых продуктов в России. Однако производители товаров не остались в стороне - 

участие приняли компании, которые производят медицинскую технику, детские игры и игрушки, 

был также завод "Томсккабель". 

 

Хоть у нас и не было своего стенда, но Томская область не осталась незамеченной - очень мощно 

поработали наши участники, проведя порядка 60 встреч и переговоров. В результате завязались 

довольно перспективные контакты. 

 

- Можно ли вкратце сказать, к каким томским компаниям был проявлен наибольший интерес? 

 

- В первую очередь большой интерес был к франшизе школы "Юниор", которая уже представлена 

во многих странах бывшего Советского Союза, в Испании, Сингапуре, Индонезии. DI Group 

получила три партнерских предложения от индийских компаний, сейчас они продолжают 

переговоры, и очень велика вероятность, что эта франшиза появится в Индии - несмотря на то, что 

этот вид спорта до сих пор там активно не культивировался. Способствовало интересу и то, что в 

этой стране нет такой системы детского спорта, какая есть у нас, там даже кружков в школах нет. 

Это очень перспективный рынок. 

 

Неожиданно для нас было, что на выставке в Индии интерес к "Юниору" проявили представители 

Уганды - с ними тоже были проведены переговоры, и мы надеемся на скорое подписание 

соглашения. 

 

Большой интерес был к инжиниринговой компании "Вальтер", которая занималась 

строительством ЛПК "Партнер-Томск" (ныне "Латат"), второго завода ДСП в группе компаний 

"Томлесдрев", а также нескольких других российских заводов. 

 

Судя по интересу к франшизе "33 пингвина", индийцы просто обожают мороженое. Мы также 

рассчитываем, что этот бизнес сможет найти в Индии новых партнеров. 

 

Отдельно стоит рассказать о возможностях томского научно-образовательного комплекса, в 

первую очередь медицинского кластера. Дело в том, что частная индийская медицина сегодня - 

это лидер в сфере международного медицинского туризма, предлагающий наиболее выигрышное 

соотношение цена-качество. Мы сами были свидетелями, что состоятельные люди из стран СНГ, 

Африки и Ближнего Востока лечатся в индийских клиниках. 
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Здесь хорошо поработали наши клиники, добившись встречи с ведущим кардиохирургом страны 

доктором Нарешем Треханом. Томичи рассказали про наши возможности, и он выразил желание 

посетить Томск с ответным визитом, приуроченным к какому-нибудь мероприятию в сфере 

кардиологии. Кроме того, известный в Томске специалист в сфере репродуктивной медицины 

Юлия Спирина получила подтверждение от индийских коллег, что может в любой момент 

привлекать их для проведения телеконсилиумов. 

 

- Взаимодействовали ли вы с торговым представительством РФ в Индии? 

 

- Торгпредство нам очень сильно помогло, подставив плечо. Торгпред России Ярослав Тарасюк, 

если говорить по-простому и без ложной скромности, симпатизирует нашему региону. Ранее он 

был участником наших переговоров в двух штатах, и я не припомню, чтобы он с кем-то другим 

так плотно работал. В Индии есть национальный проект Make in India ("Производи в Индии"), так 

вот в одной из поездок у него родилась идея, которая стала продолжением этого национального 

проекта: "Изобретай в России, производи в Индии, продавай по всему миру". Мы провели 

презентацию томского потенциала в торгпредстве, и они пообещали нам помочь в продвижении 

нашей продукции на индийский рынок. 

 

Также мы провели презентацию в Конфедерации индийской промышленности, которая была 

организатором выставки. Статус Конфедерации подчеркивает тот факт, что именно она собирает 

большую делегацию на Петербургский экономический форум, которая будет сопровождать 

премьер-министра Индии. Директор по международным отношениям Конфедерации господин 

Шрикумар Наир пообещал организовать во второй половине 2017 года визит в Томскую область 

делегации индийских бизнесменов. 

 

- Что сейчас Томская область экспортирует в Индию? 

 

- В первую очередь надо отметить, что в России нет ни одного другого региона, где присутствуют 

сразу две индийские государственные нефтяные компании. Речь об ONGC и Oil India. Это признак 

особого интереса к нашей территории. 

 

Однако товарооборот нашего региона с Индией минимальный - экспорт товаров в 2016 году 

составил всего $450 тыс., при этом очень интересна его структура: треть составляет наукоемкая 

продукция - ускорители частиц, еще треть - пищевая продукция. К этому можно добавить 

некоторый объем образовательных и IT услуг, которые имеют хороший потенциал. 

 

Есть в торговле товарами с Индией объективные препятствия - слишком далеко мы друг от друга 

находимся, логистика сложная. Поэтому мы специально сконцентрировали усилия на 

продвижении именно услуг, потому что услуги можно экспортировать, невзирая на расстояния. 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5189/ 

 

Наверх 
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Уральские ювелирные компании познакомились с предпочтениями немецких 

потребителей 

Экспортеры России 

03.05.2017 

 

В рамках состоявшейся деловой поездки предприятий Свердловской области в Германию, 

уральские бизнесмены, заинтересованные в экспорте ювелирных изделий и изделий из камня за 

рубеж, встретились с представителями ювелирных салонов, маркет-плейсов, аукционных домов, 

торговых компаний в B2B сегменте. 

 

Участники бизнес-миссии ознакомились с ассортиментом ювелирных салонов и изучили 

предпочтения немецких потребителей относительно изделий. Всего в поездку отправились четыре 

производственные компании. 

 

Участники поездки планировали: оценить коммерческие перспективы экспорта ювелирных 

изделий в Германию, а также определить пути и стоимость выхода на немецкий рынок. Обе цели 

были достигнуты, в частности, в ходе ряда встреч с дистрибьютерскими компаниями были 

определены предварительные соглашения о сотрудничестве. Также было достигнуто соглашение о 

сотрудничестве с аукционным домом «ВанХам» относительно продажи уральских ювелирных 

изделий и изделий из камня. 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5186/ 

 

Наверх 

 

 

Омская продукция заинтересовала представителей Китая, Кореи и Монголии 

Экспортеры России 

02.05.2017 

 

Китайские предприниматели выразили свою заинтересованность омской продукцией. В Пекине в 

рамках Международной выставки импортных продуктов питания 

«AsiaInternationalImportFoodExpo 2017 «AIFE» состоялась встреча представителей омского и 

китайского бизнес-сообщества. 

 

Презентовать свою продукцию в Пекин прибыли представители шести крупных омских компаний-

производителей продуктов питания. В состав делегации вошли: «ТД «Сибирский холод», 

«Сладуница», ИП А.А. Фрик, «Сибснэк», «ТД «Торговый дом «Сибирский» и «ТПК «Сладонеж». 

 

Омской продукцией активно заинтересовались представители Китая, бизнесмены из Монголии и 

Республики Корея. Компания «Сладуница» по итогам выставки получила пять потенциальных 

партнеров, с которыми уже ведутся переговоры. В настоящий момент достигнуты договоренности 

о поставке в Китай омских конфет, китайская сторона выразила пожелание получить продукцию с 

большим содержанием шоколада, орехов и пралине. 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5186/
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Высокий интерес проявили в Китае и к популярным в Омске макаронам бренда «Добродея». 

Владелец макаронной фабрики Райнгольд Фрик готов поставлять свою продукцию на Восток и 

уже направил пробную партию макарон в крупную сеть китайских отелей. 

 

Посетителям выставки также понравились омские чипсы, выпускаемые на базе «Сибснэк». В 

итоге топ-менеджеры компании начали оперативно адаптировать вкусы чипсов для китайского 

рынка. 

Хорошие перспективы и по поставкам мороженого, изготавливаемого ТД «Сибирский Холод». 

Продукцией заинтересовалась дистрибьюторская компания из Китая, контролирующая 70% 

российского закупа товаров. 

 

В Пекинской выставке импорта продовольствия участвовало больше тысячи компаний из 30 

стран. Помимо России в выставке регулярно участвуют Япония, Индонезия, Испания, Индия и 

Таиланд. 

 

http://www.rusexporter.ru/news/detail/5184/ 

 

Наверх 
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ДВУСТОРОННИЕ ОТНОШЕНИЯ 

 

 

Иран и ЕАЭС утвердили список товаров для временной ЗСТ 

ПроВЭД 

04.05.2017 

 

Иран и страны Евразийского экономического союза согласовали перечень продуктов, которые 

будут поставлять друг другу в рамках зоны свободной торговли. Временная ЗСТ может появиться 

уже в этом году, а спустя три года, если ни одна из сторон не откажется от сотрудничества, она 

станет постоянной, пишут «Известия». Россия собирается поставлять в Иран металлы, автобусы, 

грузовики и самолеты. От иранских коллег ждут цитрусовые и морепродукты. 

 

Страны ЕАЭС на часть иранских продуктов вводят нулевые ввозные пошлины. Иран снизил 

ставки до 4%: полностью обнулить налог на ввоз не позволяет государственное законодательство. 

Источник «Известий» отмечает, что основным камнем преткновения стали иранские овощи и 

молочная продукция. ЕАЭС пока не согласовывает беспошлинный ввоз этой продукции. Особенно 

беспокоится Киргизия, не желающая наносить урон собственным производителям. 

 

Помимо прочего Иран планирует поставлять в Россию медизделия, продукты питания, товары 

легкой промышленности, обувь, ковры и ткани. Российская сторона рассчитывает на увеличение 

экспорта промышленных товаров. А также зерна, чая, туалетной бумаги. 

 

Эксперты отмечают, что для России как самого крупного игрока ЕАЭС польза в появлении ЗСТ с 

Ираном прежде всего политическая. Но есть в таких отношениях перспективы и для российского 

несырьевого экспорта. Правда, при этом следует помнить, что отношения с Ираном могут быть 

непредсказуемыми. 

 

http://провэд.рф/economics/fea/42046-ipan-i-eaes-utvepdili-spisok-tovapov-dlya-vpemennoy-zst.html 
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